

VILLE  DE LYON

EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS
DU CONSEIL MUNICIPAL

(Direction des Assemblées)

2015/1126

Dénomination d'un espace public à Lyon 5e : "Allée Lucius Munatius Plancus"

Direction Déplacements Urbains

Rapporteur : M. DURAND Jean-Dominique

SEANCE DU 1 JUIN 2015

COMPTE RENDU AFFICHE LE : 3 JUIN 2015

DATE DE CONVOCATION DU CONSEIL MUNICIPAL : 22 MAI 2015

NOMBRE DE CONSEILLERS MUNICIPAUX EN EXERCICE AU JOUR DE LA
SEANCE : 73

RECU AU CONTRÔLE DE LEGALITE LE : 4 JUIN 2015

PRESIDENT : M. COLLOMB Gérard

SECRETAIRE ELU : Mme HAJRI Mina

PRESENTS : M. COLLOMB, M. KEPENEKIAN, Mme BRUGNERA, M. SECHERESSE, Mme AIT MATEN, M. BRUMM, Mme GAY, M. CORAZZOL, Mme BOUZERDA, M. GIORDANO, Mme CONDEMINE, M. CLAISSE, Mme DOGNIN-SAUZE, M. DURAND, Mme REYNAUD, M. LE FAOU, Mme RIVOIRE, Mme RABATEL, M. CUCHERAT, Mme BESSON, M. GRABER, Mme FRIH, M. DAVID, Mme NACHURY, M. FENECH, M. BLACHE, Mme BALAS, M. LAFOND, Mme ROUX de BEZIEUX, Mme SERVIEN, Mme BLEY, Mme CHEVALLIER, Mme ROLLAND-VANNINI, M. MALESKI, M. KISMOUNE, Mme PICOT, M. BRAILLARD, Mme BERRA, M. BERAT, M. TOURAINE, M. COULON, Mme FONDEUR, Mme BURILLON, M. PELAEZ, M. LEVY, Mme HOBERT, Mme FAURIE-GAUTHIER, M. RUDIGOZ, Mme MANOUKIAN, M. JULIEN-LAFERRIERE, Mme HAJRI, Mme SANGOUARD, M. HAVARD, M. KIMELFELD, Mme PALOMINO, M. GEOURJON, Mme TAZDAIT, M. GUILLAND, Mme de LAVERNEE, M. BROLIQUIER, Mme BAUGUIL, M. HAMELIN, Mme PERRIN-GILBERT, Mme GRANJON, M. REMY, M. BERNARD, Mme MADELEINE, Mme BAUME

ABSENTS EXCUSES ET DEPÔTS DE POUVOIRS : Mme LEVY (pouvoir à Mme MADELEINE), M. PHILIP (pouvoir à M. MALESKI), M. TETE (pouvoir à Mme CHEVALLIER), M. ROYER (pouvoir à Mme TAZDAIT), M. BOUDOT

ABSENTS NON EXCUSES :

2015/1126 - DENOMINATION D'UN ESPACE PUBLIC A LYON 5E :
"ALLEE LUCIUS MUNATIUS PLANCUS" (DIRECTION
DÉPLACEMENTS URBAINS)

Le Conseil Municipal,

Vu le rapport en date du 13 mai 2015 par lequel M. le Maire expose ce qui suit :

Une promenade reliant le parc de la Visitation au Théâtre Gallo-romain à Lyon 5^e n'est pas dénommée. Il convient donc de le faire.

Sur proposition de l'Association Renaissance du Vieux-Lyon et du Comité Local de Saint Just-Saint Irénée-Fourvière et en accord avec M. le Maire du 5^e arrondissement, M. Jean-Dominique Durand, Adjoint au Maire délégué au Patrimoine, à la Mémoire et aux Anciens combattants et M. Alain Giordano, Adjoint délégué aux Espaces verts, au Cadre de vie, aux nouveaux Modes de vie urbains et à la Qualité de l'environnement, je vous suggère que cette allée soit dénommée « Allée Lucius Munatius Plancus ».

Lucius Munatius Plancus (87-15 avant J-C) : fondateur de Lugdunum

Lucius Munatius Plancus est né à Tibur (l'actuelle Tivoli) près de Rome dans une famille patricienne.

Il est l'un des officiers de Jules César pendant la Guerre des Gaules et dans la guerre civile contre Pompée. Il est Ides (nom donné à ceux qui ont participé au complot provoquant la chute de César) en mars 44, puis il devient proconsul en Gaule en 43, consul en 42, proconsul en Syrie en 40.

Dans un moment trouble de l'histoire de Rome, il change à plusieurs reprises d'alliances. Partisan d'Antoine, il se rallie ensuite à Octave, dont il soutient la marche vers le pouvoir. Selon Suétone, c'est lui qui conseille à Octave de prendre le nom d'Auguste plutôt que celui de Romulus, afin de montrer qu'il est le deuxième fondateur de Rome. Auguste l'associe à son programme de reconstruction de Rome.

Munatius Plancus est le fondateur de Lugdunum. En effet, en 43, alors que les citoyens romains sont chassés de la colonie de Vienne, le Sénat donne l'ordre à celui qui est proconsul en Gaule, de fonder une nouvelle colonie. Celui-ci choisit un site d'exception, une colline dominant le Rhône et la Saône, un carrefour de routes fluviales et terrestres.

Le 9 octobre 43, il trace le decumanus, axe est-ouest de la nouvelle cité, sur l'emplacement duquel se trouve l'actuel Musée gallo-romain. La ville porte le nom de Lugdunum, associant le dieu gaulois *Lug* au mot *dunum*, une éminence fortifiée. La même année, il fonde également Augusta Raurica, actuellement Augst en Suisse, près de Bâle.

En l'an 16, Auguste fait de Lugdunum la capitale des Gaules et la dote de monuments prestigieux.

L'année suivante, Lucius Munatius Plancus meurt à Gaète. Il est enterré dans un magnifique mausolée. Une inscription funéraire rappelle ses nombreuses fonctions exercées, ainsi que la fondation de Lugdunum et de Raurica.

Lucius Munatius Plancus est bien le fondateur de la ville romaine et peut être considéré comme le fondateur de Lyon, bien que celle-ci ait aussi une origine gauloise à Condate, sur la Saône. Les récentes fouilles archéologiques place abbé Larue témoignent également d'une cité gauloise importante.

Le Musée gallo-romain conserve un moulage du buste de Lucius Munatius Plancus et de l'inscription funéraire, et en face du musée, une stèle rappelle la fondation de Lugdunum. Son nom avait été donné à une rue attenante à la rue Roger Radisson, l'ancien chemin des Belettes, par délibération du Conseil municipal du 19 février 1945. Cependant, celle-ci ayant été intégrée au chantier archéologique en 1974, elle n'existe plus aujourd'hui.

Vu l'avis du Conseil du 5^e arrondissement ;

Oùï l'avis de la commission Sécurité, Déplacements, Voirie ;

DELIBERE

La promenade reliant le parc de la Visitation au Théâtre Gallo-romain à Lyon 5^e est dénommée « Allée Lucius Munatius Plancus ».

(Et ont signé les membres présents)

Pour extrait conforme,

Pour le Maire, l'Adjoint délégué,

J. Y. SECHERESSE